

らん。あーした現象を説明するにはユングの用ひたホルメとセモンの用ひたムネメとを併用したナンの遣り方が説明には便利でなからふか。

次に錯雜情操といふ譯語に就てあるが、元來精神分析學者の用ひる Complexなるものは意識が雜然混合せるものを指せるのでなくして一定の脈絡あるものを指せるのではなからふか、フイスター氏も其著に於てフロイドやユングの説なども引用した後に I use the term complex, therefore, for a coherent group of ideas, emotionally toned, which has fallen, wholly or in greater part, to the unconscious. (Fisher, O: The Psychoanalytic Method, Translation of Pryn, C. R. 1917 P. 151, 152) を述べてゐる。従て從來用ひられた譯語復合といふ方が適切でなからふか。Complex といふ言葉の使ひ方や、譯語の事などは特殊専門家に取て問題となるのみで一般讀者に取ては問題とはならない、一般讀者は教育家は勿論、家庭の親達もかゝる良書の刊行された事を喜ばねばならない。別して魏譯吳を脱して餘然流暢な日本語文とし例證なども日本のものを用ひられた其に日本の現在に適する様に批評などを加へられた例へば男女共學問題の如き、高橋君の老婆心と靈腕に謝せねばなるまい。(四六版、二二三頁、定價壹圓八拾錢、内外出版株式會社出版)、(伊藤猶典)

彙

報

大正十三年度哲學科卒業論文題目

△印撰科生 ○印委託生

○哲學專攻

シエリングとベルグソン

種々なる空間

觀念論的要求と價值意識

カントに於ける自由の問題

認識作用の本質

カントの空間時間並に因果の範疇に就いて

Ricker の認識論の二途に就いて

○印度哲學史專攻

八正道の一考察

「無量壽經」研究

○支那哲學史專攻

六朝時代に於ける釋老の交渉

○倫理學專攻

道徳から宗教へ

○教育學專攻

職業教育に就て

西谷啓治

戸坂潤

向島諦宣

谷知亥之松

前田文友

澁谷藹

杉本勇三

○岡本三吾

△千葉圓了

○名畑應順

△左藤義詮

△宮田武男

○美學美術史專攻

音樂に於ける調和に就て

須永克己

○社會學專攻

社會意識の本質及びその作用に就いて

五十嵐 信

私生子に就き

佐々木元三

美 學 會

一月二十八日學生集會所南室に於て左の講演があつた。

「嵯峨清涼寺の釋迦像に就て」

文學士 源 豊 宗君

社會學會例會

二月十三日午後七時より學生集會所南室に於いて開かれた。

マツキープー著 ユニニテイ

淡 徳三郎君

心理學讀書會

二月十四日(木)午後三時半より心理學教室に於て

Sleep as a Special Function. G. T. Johnson

Changing Conceptions of the Maternal Instinct. K. Rees (The

Journal of Abnormal Psychology. April-June 1923.)

文學士 岡 道 固君

哲學會例會

朝来、田邊兩先生御歸朝歡迎會、卒業生豫餞會並に詰地の高等

寄贈書籍雜誌

學校に赴任せらるる諸兄の送別會を兼ねて二月十六日(土)午後五時半より學生集會所南室に於いて開催さる、主實たる兩先生並に西田、波多野兩教授をはじめ、卒業生、學生の數多參會するあり。盛會であつた。

寄贈書籍雜誌

華嚴哲學と泰西哲學

龜谷 聖 馨著

死 後 の 生 活

平田 元吉譯
東京 丙午出版社

哲學雜誌、丁酉倫理講演集、心理研究、觀想、教育研究、内外教育評論、學校教育、教育時論、藥王樹、三田文學、神學評論、信濃教育、教育問題研究、小學校、支那學、東洋思想研究、講座、